> NEWS <



Harald Stindl, Gas Connect Austria, freut sich über den »Project of the Year Award«.

Auszeichnung. Gas Connect Austria (GCA) hat im Rahmen der Europäischen Gaskonferenz stellvertretend für die Kapazitätsplattform PRISMA eine Auszeichnung als bestes Projekt der Gaswirtschaft für das Jahr 2013 entgegengenommen. Die Inbetriebnahme der »PRISMA European Capacity Platform«, die mit 18 anderen europäischen Fernleitungsnetzbetreibern im Dezember 2012 gegründet wurde, ist für April geplant. Mit der Plattform wird ein Beitrag zur Optimierung der Gasflüsse in und durch Österreich geleistet. »Wir sind stolz darauf, dass es uns gelungen ist, im Rahmen unserer Rolle als Marktgebietsmanager mit allen österreichischen Fernleitungsnetzbetreibern die Europäischen Plattform mitzubegründen«, sagt GCA-Geschäftsführer Harald Stindl.

➤ Ball in Wien. Am 25. Jänner fand der dritte Ball der Mechatronik im Wiener Grand Hotel statt. Über 150 Firmen waren wieder dabei, darunter FH Technikum Wien, Sick Sensor Intelligence, Pro Automation, Compact Electric, Pilz, Beckhoff, Weidmüller, Festo, Epson, Keba, SMC und weitere.



ARA-Vorstand Werner Knausz mit Arnold Schwarzenegger und Prof. Christoph Scharff.

## Terminator für Klimaschutz

»Gouvernator« Arnold Schwarzenegger war Ende Jänner nach Wien gekommen, um an der ersten internationalen Konferenz seiner von ihm gegründeten Klimaschutzorganisation R20 teilzunehmen. Die Eröffnung nahm Bundeskanzler Werner Faymann gemeinsam mit EU-Kommissionspräsident Manuel José Barroso vor. Organisiert wurde die Veranstaltung von brainbows-Geschäftsführerin Monika Langthaler und Eventmanager Gernot Friedhuber. Anlässlich eines Podiumsgesprächs in der Wiener Nationalbibliothek, unterstützt von Konferenzpartner ARA, diskutierte Schwarzenegger vor Studentinnen und Studenten mit Minister Karlheinz Töchterle und UNIDO-Generaldirektor Kandeh Yumkella.



Automatisierungsspezialist KEBA nimmt in Linz »Werk 2« in Betrieb.

## **KEBA** expandiert

Die Automationskonzern KEBA erwartet für das laufende Geschäftsjahr ein zweistelliges Umsatzwachstum auf rund 145 Mio. Euro. Dazu wurden nun die Produktionsflächen in Linz erweitert, speziell für den Automatenbau. Für einen optimalen Montagefluss und für die Produktionslogistik ist es in diesem Bereich wesentlich, auf einer Ebene fertigen zu können. Rund 5000 m² stehen nun in einem ehemaligen Quelle-Gebäude für die Fertigung von Geldautomaten, Stromtankstellen und Paketautomaten zur Verfügung. In nur drei Monaten wurde die Fläche auf einen baulichen und technischen Standard gebracht, der einer modernen Fertigung entspricht. Rund eine halbe Mio. Euro betrug das Investitionsvolumen. Mehr als 1.000 Paletten mit Material und Fertigungseinrichtungen wurden im Jänner bei widrigsten Wetterverhältnissen in zweieinhalb Tagen vom Hauptstandort im Gewerbepark in die Industriezeile transportiert, rund 60 Arbeitsplätze in den neu adaptierten Hallen installiert.

## Energieeffizientes Mediencenter



Dank Danfoss-Frequenzumrichtern arbeitet die Gebäudelüftung ressourcenschonend.

Für die Skiweltmeisterschaft im Februar ist in Schladming ein neues Mediencenter errichtet

worden. Flusswasserkühlung aus der nahen Enns, Bio-Fernwärme, Grauwassernutzung für WC-Spülungen – mit unterschiedlichen Maßnahmen wurde das energetische Konzept umgesetzt. Das Gebäude verfügt über moderne Gebäudetechnik, so sind die Gebläse der Lüftungsanlage mit Danfoss-Frequenzumrichtern drehzahlgeregelt. Im Bereich erneuerbarer Energie wurde mit der Energie Steiermark eine Partnerschaft besiegelt. Auf der Dachfläche des Congress-Schladming befindet sich eine PV-Anlage mit 20 KWpeak Leistung.